

dicen con su autoridad lo que nosotros hemos consignado con verdadera imparcialidad al hablar de aquella reunión, en vista de lo dicho por los que todo lo encuentran maravilloso, por los que todo lo ven de color negro y por los que la estudian de *visu* hallando bienes entre males y los males sabido es que lo forman las divisiones, rencillas y rencores que podrán por convención acallarse, pero que ni se olvidan ni se perdonan por más que digan los que todo lo ven de color de cielo.

No hemos estado desacertados al escribir lo que tan mal ha sentado á unos pocos, ya que ahí presentamos un testigo de irrefutable autoridad y grandísima eficacia.

CRONICA INTERNACIONAL

Si algún día pudiera tenerse de los anhelos de Grecia, la declaración del rey Jorge á los representantes de las grandes potencias en Atenas, hácela desaparecer por completo.

La anexión de Creta á mis reinos—ha dicho el monarca helénico—es ya un hecho consumado: mi pueblo me empuja á ello y yo no puedo ni quiero desoir á mis súbditos.

Y en efecto, el coronel Vassos tiene orden terminante de proceder sin pérdida de tiempo á organizar el gobierno y administración de la isla en nombre de su soberano.

En vista de la firme actitud de Grecia, algunos periódicos extranjeros—simpatizadores del partido helenófilo—consideran ya á Creta como una nueva provincia griega, aunque no se les oculta la gravedad que tiene tal supuesto, pues aparte el desacuerdo que existe en los criterios de las cancillerías europeas sobre tan intrincado asunto, no dudan que las grandes potencias no pueden dejar crecer el manifiesto predominio de Grecia en la cuestión de Oriente, por que sobre ser perjudicial por la solución de ella, sería peligroso en los problemas del Mediterráneo.

El bombardeo del campamento cristiano é insurrecto por las escuadras, indica alguna unidad de pareceres, alguna idea generalmente aceptada por las naciones interesadas; pero no debe tenerse gran confianza en este dato, cuando se han visto hundirse otros acuerdos de tamaña importancia, minados por los celos y las avaricias de las potencias.

Las opiniones de la prensa extranjera no son unánimes; pero sin embargo hay alguna identidad entre todos los periódicos oficiosos, como así mismo entre los populares. Los primeros abogan por arreglos sin menoscabo de los dominios del sultán: es decir, dejar á Candía dependiendo de la soberanía de él, pero dar la autonomía en su administración y régimen político; esto precisamente es lo que desean las grandes potencias. En cambio los diarios populares alientan á Grecia á que prosiga en su empeño y con la anexión de la isla realice un acto de humanitario interés hácia los infelices cretenses que sufren el crudo y despolítico yugo otomano.

Desconcierta hasta ahora para formar juicio claro del asunto la actitud de Grecia, inflexible en su propósito enérgico, revelando en sus decisiones gran firmeza con las de las naciones interesadas; más si estas se ponen frente á ella con igual entereza, tendrá que ceder, pero á sus deseos, pues lo contrario sería una terquedad heroica, pero suicida. Y no obstante comprender esto y sabiendo el rey Jorge que es una demencia continuar persistiendo en la misma tesitura de hoy, si las potencias obran de comun acuerdo contra él, vemos con dudas y temores el término del conflicto, pues el pueblo helénico, excesivamente impresionable, es quien ha llevado á su gobierno á ejecutar los actos belicosos que los telegramas nos han comunicado, y ese mismo pueblo será el escollo con que tropezará todo gobierno que procure encauzar la opinión y hacerla sensata, lo cual es muy difícil de conseguir. De suerte, que aunque el monarca y sus consejeros busquen amistosos arreglos, la avalancha popular les hará desviarse y en es-

te caso ¿quién puede adivinar lo que ocurrirá?

Las declaraciones hechas por el ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Hanotaux en la cámara de los Diputados, han venido á esclarecer puntos dudosos de la política francesa y, por ende, de la rusa. Reconoce este hábil diplomático que el desacuerdo de las potencias significaría el fin del Imperio turco y la quema general.

—El concierto europeo—ha dicho—permite que vivan en buena armonía los Estados de los Balkanes y conserva la paz en el Líbano. El haber conseguido que el sultán ponga la suerte de la isla en manos de las potencias, lo considera como una gran ventaja; pero cree que Creta no puede quedar bajo la dominación *directa* del sultán, como también que no se debe dañar la integridad del Imperio otomano, pues menoscabarla sería abrir abismo de guerras. Europa, á su juicio, inspirada en los superiores intereses de la paz, obligará á Grecia á desistir de sus pretensiones.

Quizá á estas declaraciones, que revelan la posibilidad de un término pronto y pacífico al conflicto, se deban los optimismos que reinan; pero conviene no olvidar que tal solución no existe si la unión de las potencias no es cierta, y esto no es muy hácedero: hay empero la esperanza de que lo inminente del peligro despierte corrientes de concordia é inteligencia, y según las últimas noticias, parece que así va ocurriendo.

¡Quiera Dios que así sea!

La lucha entre Turquía y Grecia, que de un modo inevitable se vé surgir, quedaría con tal motivo atajada; y aunque aun persistirían muchos motivos para sentir temores, por la resuelta actitud del pueblo helénico, la causa de la paz habría ganado mucho y estaría asegurada hasta ulteriores acontecimientos, si Dios hacia reflexivos y templados á los griegos.

Ch. Bophez.

Desde Madrid

Si á creer fuéramos lo que aquí se susurra, si fuéramos á dar patente de certeza á lo que en Madrid (y no solo en Madrid, sino también en provincias, según vemos en su prensa) se afirma, allá en Cuba las cosas marchan muy mal y, en vez de acercarnos al término de la insurrección, vamos perdiendo terreno en tal sentido.

Se dice que los nuestros emplean procedimientos que se armonizan muy poco con lo que la humanidad exige; que á consecuencia de esto, los ánimos están muy excitados contra España y quién más, quien menos, todos los buenos españoles desean que se averigüe con exactitud y pronto si tales dichos son ciertos ó no, para evitarlos ó corregir enseguida los actos que á ellos dan lugar.

Se añade—y esto tiene una importancia grandísima—que allá en la hermosa Cuba hay españoles á quienes no conviene que la guerra termine, porque en ella está la base en que muchos han de fundar su próspero porvenir. Claramente: que muchos de nuestros militares ven en la continuación de la rebeldía motivo de pensiones y ascensos que no les conviene impedir procediendo como exigen los intereses nacionales.

Esto nos parece una enormidad, esto creemos que es horrible y que no hay cerebro verdaderamente español donde pueda caber tan antipatriótica idea. Pero como nunca faltan murmuradores, y como aquí nada de cuanto afirman los periódicos ministeriales se cree, aunque estos periódicos presentan la situación de Cuba muy mejorada y á nuestros oficiales animados del más grande patriotismo, la gente continúa hablando en el sentido que exponemos.

Si fuéramos nosotros partidarios de la idea de que «voz del pueblo es voz de Dios» lo mismo diríamos que las gentes; pero no opinamos de ese modo, porque la experiencia nos ha hecho ver que los pueblos hablan muchas veces para errar, viviendo equivocados larguísimos periodos de tiempo.

En apoyo de lo que decimos podemos

citar la propia guerra de Cuba. España creyó que con procedimientos severísimos había de dominarse y destruirse á los rebeldes, y eso sigue creyendo aún. Sin embargo, esa voz del pueblo no es *vox Dei*, toda vez que desde que el general Weyler fué á Cuba se han disparado muchos tiros, se ha matado á muchos rebeldes y no debe andar muy bien la cosa cuando el gobierno, que espera implantar las reformas cuando la insurrección esté muy quebrantada, no piensa implantarlas todavía.

Pero, aunque no opinemos como los españoles de que hablábamos antes, debemos fijar muy mucho la atención en lo que ellos dicen, no para concederlos la razón, si no para advertir una vez más que esas habladurías nada favorecen á España y que si existe algún motivo para ellas, se debe hacer desaparecer prontamente, y si no existe, hablar en términos que no sean vagos, que no den lugar á dudas, que convenzan á todo el mundo para que no existiendo esas dudas nadie pueda hacer causa común con los insurrectos en su manera de proceder ni en su modo de pensar contra España.

De los procedimientos poco humanitarios que se atribuyen á los españoles, se habla ya hasta en el extranjero, y esto, naturalmente, no nos es muy beneficioso.

Así, pues, seamos sensatos, cuidémonos de hacer lo que nos convenga y no nos limitemos á decir que nadie tiene derecho para mezclarse en nuestros asuntos.

Posible será que nadie tenga ese derecho, aunque en esta cuestión eso es muy discutible; pero con derecho ó sin él, es lo cierto que en nuestra vida nacional se entrometen otras naciones del propio modo que en nuestra vida privada se mezclan algunos particulares, y que unas veces con razón, otras sin ella, se forman juicios que nos pueden ser y nos son muy perjudiciales.

Si pensamos ó no acertadamente, nuestros lectores lo habrán de decir, y si alguno ó algunos de ellos opinaran como al principio de esta carta decimos y al llegar aquí sustenta el mismo juicio que nosotros, eso habremos ganado escribiendo estas líneas.

Carmón.

25 de Febrero de 1897.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

En Creta

Musulmanes asesinados

París 26.—Por la vía de Constantinopla dan como segura la matanza de musulmanes en la isla de Creta.

Dicen que los asesinados ascienden á 1.305, en varios pueblos del distrito de Sitia.

Añaden que los griegos impiden que sean enterradas las víctimas de la matanza.

Conflicto turco helénico

Disposiciones hostiles

También de Constantinopla dicen los telegramas que están concentrados sobre la frontera helénica 70.000 hombres del ejército turco.

Los torpederos griegos están cruzando por el mar Egeo hasta la altura de Mitilene, con el objeto de detener á los buques turcos á la entrada ó salida de los Dardanelos.

Un «ultimatum»

Hoy mismo enviarán las potencias colectivamente á Grecia el «ultimatum» sobre la cuestión de Creta.

Exigirán que sean retiradas las tropas helénicas dentro de un plazo perentorio, y en caso de resistencia será bloqueado el puerto del Pireo.

Dícese que el rey de Grecia va á encargarse del mando de las divisiones concentradas sobre la frontera.

En Atenas hierven los ánimos.

LO DE FILIPINAS

Una sublevación

El corresponsal del *Heraldo de Madrid* en

Manila, telegrafía á dicho periódico que á las tres de la tarde un grupo armado intentó sorprender el cuartel de carabineros, matando á un oficial y á un sargento.

Añade el cablegrama que los rebeldes han sido rechazados y perseguidos tenazmente.

Los voluntarios se han apostado en las calles principales de la capital, restableciendo la calma.

El general Zappino ha tomado medidas extraordinarias.

En este momento, sigue comunicando el parte, recorre dicho general el barrio de San Nicolás.

La intentona de los insurrectos resulta inexplicable, pues el cuartel de carabineros no es un punto estratégico de Manila.

Los rebeldes han muerto al teniente coronel Sr. Rodríguez Fierro y al paisano Hermógenes Argüelles en el momento que salían de sus respectivos domicilios.

Había tanta confianza en Manila, donde no se temía lo ocurrido, que al estallar el conato de sublevación había en las calles de la capital gran número de colegiales paseando como de ordinario.

La intentona se cree tenía por objeto distraer las tropas que atacan á Cavite.

Según el cablegrama, se han verificado doce detenciones, siendo catorce el número de muertos conocidos.

Lo de Manila

Madrid 26.—Telegrafian de Manila á *El Imparcial* que á las tres de la tarde de ayer se oyeron varias detonaciones que causaron gran alboroto en la población.

Al mismo tiempo numerosos grupos de tagalos armados, la mayor parte de los cuales gritaban ¡abajo los españoles! ¡Vamos á Rio Hondo! iniciaron una sublevación.

Un levantamiento

El levantamiento, sigue diciendo el cablegrama, comenzó en el cuartel de carabineros donde se habían citado muchos paisanos indigenas para auxiliar á los carabineros tagalos y apoderarse del cuartel, como primer paso para la sublevación de Manila.

La rebelión dominada

Organizado el ataque, tomó el mando de las tropas el teniente coronel Sr. Giménez, llevando destacamentos á todas las calles y castigando rudamente á los rebeldes.

A las cinco de la tarde quedó casi dominada la rebelión, llevándose á cabo muchas prisiones.

Los muertos recogidos en las calles pasan de 200 rebeldes.

Estos, al iniciarse la sublevación, mataron á cinco chinos y á cuantos indigenas encontraron á su paso y no querían unirseles.

Detalles

El levantamiento estaba dispuesto desde hace días, con el objeto de llamar la atención de las fuerzas que operan en Cavite y hacer regresar al general Polavieja á Manila, pudiendo salir entonces de dicha capital los insurrectos y diseminarse por los campos y las provincias limítrofes.

A pesar de haberse dominado el movimiento rebelde, en Manila reina intranquilidad ante el temor de que los rebeldes renueven sus hazañas.

Toma de Desmariñas

Telegrafian de Manila que la toma de Desmariñas comenzó á las siete de la mañana, en cuya hora comenzó el fuego, entablándose luego un vigoroso combate que duró hasta las tres de la tarde.

Lo brigada del general Marina, después de tomar las trincheras, entró en el pueblo y la artillería batió á los insurrectos que se habían refugiado en el convento, causándoles muchas bajas.

Los rebeldes, al huir, quemaron el pueblo.

Un depósito de pólvora estalló matando á muchos.

El enemigo, acorralado y perseguido por la brigada de Marina, tuvo 150 bajas.

Por nuestra parte hay que lamentar también muchos muertos y heridos.

Ejecuciones

Madrid 26, á las 5:30 tarde.—A estas horas habrán sido fusilados los 30 complicados en el motin de ayer.

El gobernador interino de Manila ha consultado por telegrafo al general Polavieja sobre la decisión que debería tomarse respecto de estos rebeldes.

La contestación del jefe superior del Archipiélago no ha podido ser más categórica: Que sean todos fusilados en seguida.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos al plato
- Salmonetes á la nantesa
- Chuletatas de ternera
- Pato en compota
- Ensalada
- Postres

Comida

- Sopa de sémola
- Anguila al minuto
- Pavo mechado
- Vaca cocida á la burguesa
- Patatas sopladas
- Ensalada
- Postres

Pato en compota.—Desplumado, sofiamado y limpio se hace cocer el pato. Terminada la coción se pasa y desengrasa el jugo, sazonando con él una compota de peras berganesta, mezclando en ella dos cucharadas de pasas y se echa en una fuente, colocando en el centro el pato para servirlo.

Pavo mechado.—Debidamente destripado y limpio el pavo, y después de cocido se pican los menudos y un poco de jamón y se agrega caldo que contenga miga de pan, 120 gramos de manteca, perejil y cebollas, todo bien picado y pasado por manteca, sal, pimienta y cuatro yemas de huevo: se llena el vientre del pavo con este relleno, cubriéndolo con miga de pan, se dora en manteca, se empana otra vez, y se le dá color en el horno para servirlo.

NOTICIAS

En la parroquial iglesia de San Pedro de Figueras, se celebraron ayer los funerales por el eterno descanso del alma del fundador del asilo que lleva su nombre en aquella ciudad, D. Mariano Vilallonga, tío de nuestro querido amigo el diputado á Cortes por el distrito D. Mariano Vilallonga é Ibarra á quien, así como á la familia toda del finado, reiteramos nuestro pésame más sentido.

La muerte del señor Vilallonga ha causado general sentimiento en la capital del Alto Ampurdán, en donde tantos beneficios derramo su acendrada caridad y tanta gratitud sembró entre las clases menos acomodadas.

—Por noticias recibidas de Bataan (Filipinas) sabemos que seguidamente de llegar á dicho punto nuestro buen amigo D. Pedro Puig Calzada, tomó posesión del gobierno civil de la citada provincia. Conociendo, como conocemos, á nuestro querido paisano, creemos muy justos los elogios que del señor Puig y Calzada hace el importante diario *El Comercio* de Manila en una correspondencia fechada en Balanga en 15 de Enero último, de la que recordamos lo siguiente:

«D. Pedro Puig Calzada, muchas veces diputado provincial, ex diputado á Cortes, socio correspondiente de varias academias científicas con otros muchos títulos que le acreditan como hombre de mérito reconocido, es el Gobernador que le ha cabido en suerte á esta provincia.

Es un catalán de ilustración poco común, hombre de ciencia y corazón de artista, abierto para alentar todas las nobles empresas, de grandes y provechosas iniciativas, con cuyas excelentes cualidades bien se puede aventurar, sin temor de rectificaciones futuras, que su paso por la provincia de Bataan se ha de señalar con piedra blanca.

Hízose cargo del Gobierno civil en momentos tan difíciles como angustiosos, y bien pronto se le presentó oportunidad de demostrar que es descendiente de aquellos almogávares que tantos laureles aportaron á la gloriosa corona que ciñe las sienas de la que Bernardo López, en sus populares décimas al «Dos de Mayo» llamó soberbia Matrona.

Al día siguiente de su posesión, cuando las alarmas eran constantes, cuando á to-

das horas se anunciaba la llegada de los insurrectos para atacar la cabecera, cuando la insurrección en la provincia, en una palabra, se mostraba boyante, atrevida y altanera con los siniestros augurios de hechos pasados que esbozaban los peligros del presente; al siguiente día, repito, ó sea el primero del año, la alarma subió de punto, llegó al máximun de intensidad al recibir la confidencia que transmitió el bondadoso cura párroco P. Vicente Fernández que anunciaba la proximidad de numerosa partida dispuesta á caer sobre la cabecera, puso de relieve sus condiciones de serenidad y previsión, disponiendo y colocando en puesto apropiado los elementos de defensa con que contaba.

La casa-gobierno vióse invadida por numerosas familias que, con el espanto retratado en el rostro, venían á pedir albergue: muchos vecinos leales acudieron á ofrecer sus buenos servicios, que fueron aceptados, y el Registrador de la propiedad, filipino de los de buena cepa, y los empleados subalternos de las oficinas, y el médico titular y el secretario de la Junta provincial y el notario y el ayudante de montes y otros muchos, todos del país, disputaban un puesto de honor para el peligro el Juez, Promotor fiscal, Secretario del Gobierno, Administrador de Hacienda, Interventor, Oficial del Gobierno, que secundaban las disposiciones del Gobernador y fusil al brazo y municiones al pié, todos aguardaban el momento de la llegada de las hordas salvajes para recibirlos como ellas se merecen, á balazo limpio: por desgracia, parece que optaron los rebeldes por quedarse á mitad del camino: ¡plástima que no se hubieran decidido, para hacerles ver lo temerario de su empeño! pero de tal modo preparó la defensa el señor Gobernador, secundado por algunos funcionarios, y tal fué el aliento que inspiró su decisión inteligente, que el espanto de los primeros momentos en determinados vecinos se trujo en afán de pelea, logrando inspirar tal confianza, que los motivos de alarma posteriores pasaban casi desapercibidos, y las noticias de mal agüero que en los días sucesivos llegaban de los montes, no movía á los vecinos de sus casas.»

Dicho colega da cuenta también de las fiestas que se proyectaban para la inauguración del fuerte «Gerona» que, por iniciativa del señor Puig Calzada, se ha construido en Balanga.

Nos complacen en extremo las anteriores noticias y reiteramos nuestro deseo de que el señor Puig Calzada siga gobernando aquella provincia con el mismo acierto que hasta aquí.

—El juzgado de La Bisbal llama á cuantos se crean con derecho á la herencia de D.^a Antonia Casas y Vinyas, que falleció sin testar en San Feliu de Guixols.

—El de esta ciudad venderá en pública subasta el veinte de Marzo próximo, varias fincas rústicas del término de Palol de Rebardit y, para practicar unas diligencias en méritos de causa instruida en 1893 por defraudación á la Hacienda, llama á Jaime Gariot, vecino que entonces era de Figueras.

El de Figueras venderá el nueve de Marzo próximo una casa situada en aquella ciudad.

—Los jueces militares citan, llaman y emplazan á los reclutas del reemplazo del pasado año Andrés Antonio Juan, de Agullana; Gabriel Pietivi Quintana, de Massanet de Cabrenys; Julián Pujá Vilarassa, de Rocabruna; Estéban Colóm Solé, de Llanás; Miguel Creuhet Abel, de la Parroquia de Dorria, en Fornells; Julián Serrat Ansesa, de Cogollis y Martín Viñas Planas de Desparens en Foncuberta.

—Con verdadera amargura se quejaba ayer una pobre labradora á quien en el mercado le escamotearon unas cuantas pesetas que, producto de la venta, llevaba en el fondo de una cesta. La robada no podía darse cuenta de, como llevando la cesta colgada del brazo, le había desaparecido el dinero.

—En el último número del *Boletín Oficial* ha principiado á publicarse el nuevo Reglamento para la provisión de escuelas públicas de primera enseñanza.

—Las piezas que esta noche ejecutará

el aplaudido sexteto que dirige el profesor señor Vidal en el concierto, que tendrá lugar en el «Centre Catalanista», son las siguientes:

- 1.º Las Mujeres (polka), Gimenez.
- 2.º Sinfonía sobre motivos populares catalanes. Ribera.
- 3.º «Loin du bal», Gillet.
- 4.º «Aida» (fantasia), Verdi.
- 5.º Czardas (aires húngaros), Michelois.
- 6.º «Después del baile», waltz. Ribera.

—En La Bisbal hace la friolera de diez y ocho días que mañana y tarde se bailan en las calles de dicha villa las típicas sardanas.

—El señor gobernador civil de Valladolid ha interesado del de esta provincia señor Elola la captura de Alfredo Juan de Paumier, jokey de hipodromo, autor del robo de 32.250 pesetas á D. Manuel Sanabria, verificado en el trayecto de Bayona á Burdeos.

—Han sido destinados á esta comandancia de la guardia civil, el primer teniente D. Carmelo Rodriguez y el segundo D. Julio Cerdal.

—En Santa Coloma de Farnés se ha cometido un importante robo del que ha sido víctima el reverendo cura párroco de dicha villa D. José Abella.

Los ladrones que han demostrado verdadera audacia, penetraron en la rectoría por el jardín y descerrajando la puerta de la cocina, penetraron en la planta baja de dicha casa llevándose cuatro cálices, un copón, 1.323 pesetas en billetes del Banco de España, y una lámina de Cuba número 855.581.

A pesar de las activas diligencias que en averiguación de los autores de dicho robo se vienen haciendo por las autoridades, que sepamos, hasta ahora no han sido descubiertos su autor ó autores.

—Ha ingresado en el Sanatorio de la Cruz Roja de Barcelona el soldado Jaime Lladó Ferrando, natural de esta provincia.

—Ha desembarcado en Cádiz nuestro apreciable amigo el capitán D. Angel Vazquez Hernández, el cual regresa á España atacado de una grave enfermedad á la vista.

Deseamos que el clima de España devuelva al defensor de la patria la salud perdida.

—Las autoridades militares interesan la busca y captura de Ginés Torrellas, por suponerle complicado en la explosión de un petardo en la propiedad del vecino don Tomás Calvell, de Celrá. El citado Torrellas que es de oficio aserrador y tiene malos antecedentes, está ya detenido pues fué el que, el jueves último, en riña con otro vecino disparó un tiro en un café del citado pueblo.

—En la reunión que se celebrará esta tarde en el Círculo Tradicionalista, asistirá en calidad de Delegado de nuestra primera autoridad civil nuestro amigo el oficial de este gobierno D. Alberto Martínez.

—Ayer tarde y en el tren de las cinco y media llegaron á esta ciudad don Benito Torá y Ferrer, catedrático en la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona y los discípulos que le acompañan en la expedición científica por esta ciudad, que

oportunamente anunciamos á nuestros lectores.

El Dr. Torá y sus discípulos después de saludar al señor Alcalde, visitaron la estación central del alumbrado eléctrico, proponiéndose mañana dedicar el día por entero al objeto que les trajo á Gerona.

El martes probablemente harán una excursión á San Feliu de Guixols.

Agradecemos la visita con que han honrado esta redacción y nos ofrecemos á dichos señores para cuanto podamos serles de utilidad en sus propósitos.

El Dr. Torá y sus discípulos se hospedan en la Fonda de Italianos.

—Por el Ministerio de Ultramar se ha dispuesto que la expedición para Buenos Aires que debía salir el 7 de Marzo próximo, lo verifique el 7 de Abril siguiente.

—Se ha encargado de la jefatura de los somatenes de Cataluña, el general D. Pelayo Fonseré.

—Se recomienda por las autoridades, la busca y captura del soldado desertor de esta Zona Isidro Llanós Milvaca.

—Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido del «Club velocipedista» para asistir al baile que en la noche de hoy verificará en sus salones el cual, como de de costumbre, es de presumir se verá muy concurrido.

—Nuestro particular amigo el capitán de la guardia civil D. Miguel Jimenez, ha sido destinado á la comandancia de Guadaluajara.

—Ayer cundió por esta ciudad la noticia de que en San Feliu de Guixols se había cometido un crimen. Por informes particulares sabemos, sin que respondamos de ellos, que un individuo de nacionalidad francesa, fugado de presidio, ha dado de puñaladas á una mujer, esposa de un carpintero, quedando gravemente herida.

Dícese que el agresor había sostenido relaciones íntimas con la madre de la agredida.

El mencionado sujeto se fugó después de cometido el crimen.

—Mañana celebrará su último baile de sociedad, de la temporada de Carnaval, el floreciente centro recreativo «Las Odaliscas».

VINO DE BUGAUD Tonic - Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

Nadie ignora cuan penoso es el tartamudeo tanto para los que son atacados de este defecto como para los espectadores. Este público sabrá pues, con gusto, que el señor Dr. CHERVIN, Director del Instituto de Tartamudos de Paris, empezará en el día 22 de Marzo en Madrid, Hotel de Rusia, un curso práctico para la curación en veinte días, no solo del tartamudeo, sino también de todos los defectos de pronunciación. C.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Macario y compañeros mártires
CUARENTA HORAS
Capilla de la Purísima Sangre.
CÓRTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos,

CHOCOLATES
EVARISTO JUNCOSA
DESPACHO CENTRAL: FERNANDO VII, 10
Barcelona.

SUCURSALES. { Paseo de Gracia, 60, BARCELONA.
Plaza de la Constitución, 13, GERONA.

DEPÓSITO EN MADRID

Casa fundada en 1835.—Proveedor de la Real Casa.

Diplomas de mérito en las exposiciones de Londres, Paris y Barcelona, con medallas de oro por chocolate y de plata por café.

Esta casa se dedica exclusivamente al comercio de chocolates. Recibe directamente los azúcares de Cuba, Cafés de Puerto Rico, Moka, Caracolillo del Ceylan, Martinica y Mayagues y de aquí viene el gran consumo que tiene la misma en dichos géneros.

Especialidad en cafés tostados diariamente.

Gran surtido de Thé del Norte de China.

HIERRO QUEVENNE

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6'43	»	Omnibus.	8'39	»
De mercancías.	10'37	»	De mercancías.	12'43	»
Omnibus.	3	»	Mixto.	5'40	»
Expreso.	5'09	»	Correo.	7'35	»

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Junio y Agosto).	5'09	»	Num. 9. (Julio y Agosto).	5'40	»
Número 4.	8'54	»	Número 1.	4'32	»
Número 6.	11'44	»	Número 3.	7'30	»
Número 8.	3'22	»	Número 5.	12'44	»
Número 10.	5'35	»	Número 7.	2'50	»

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'51.	Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27.	Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'8.
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a las 1'50.	Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4'25 de la tarde. Llega a Flassá a las 1'25.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 4'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42.
Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'56.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'53.	

Los trenes discrecionales solo circularan en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9'10	»	Número 1.	7'40	»
Número 4.	3'00	»	Número 3.	1'00	»
Número 6.	6'00	»	Número 5.	4'30	»

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 precedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6'41 y 8'29 mañana, 2'52 y 5'4 tarde.

Servicios de la compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que regirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

TOS CURADA EN 12 HORAS

ALIVIO INSTANTÁNEO

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Seccion comercial

VALORES DEL ESTADO				OBLIGACIONES			
	Contado	Fin mes	Próximo				Contado
Interior.			64 16	Almanaca 5 por 100.			79 60
Exterior.			76 47	F. C. Francia 6 por 100.			92 25
Amortizable.	00 00			Id. id. 3 por 100.			51 37
Cubas, Emisión 1886.	94 00			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.			00 00
Id. id. 1890.	78 43			Orencia 3 por 100.			00 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.			
Banco Hispano Colonial.			00 00	Interior.			64 12
F. C. Norte España.			26 30	BOLSAS EXTRANJERAS.			
Id. Tarragona Barcelona y Francia.			17 70	París (Giros).			27 00
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo			00 00	París (Renta exterior).			59 93
				Acciones F. C. Norte España			93 06
				Londres.—Renta Exterior.			60 00

Oro				CUPONES—1.º Abril 1897.			
Centenas Alfonso.	25 00			Cubas.	25'50 por 100	benefi	
Id. Isabel.	29 25			Exterior.	25'25 por 100	»	
Ozcas.	25 50			Interior y amortizable	2'00 por 100	daño	
De 4 \$.	25 00						
De 2 \$.	25 00						
Pequeño.	22 00						

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal

<p>CAJAS METÁLICAS de 0'50 y 1 pta. y frascos de 5 ptas.</p> <p>Depósito en San Feliu de Guixols, Droguería de don Jaime Vives.</p> <p>Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Reuma articular, agudo y crónico y la gota.</p>	<p>Pedid en todas las farmacias BICARBONATO DE SOSA</p> <p>Químicamente Puro</p> <p>del farmacéutico</p> <p>Torres Muñoz</p> <p>Calle de San Marcos, núm. 11, Madrid.</p> <p>Exigid la firma <i>Torres Muñoz</i> en el cierre de la caja. 00 8-8</p>	<p>CAJAS METÁLICAS de 0'50 y 1 pta. y frascos de 5 ptas.</p> <p>Depósito en San Feliu de Guixols, Droguería de don Jaime Vives.</p> <p>Es el mejor polvo dentífico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.</p>
--	--	--

La Harina lacteada Nestlé hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos, dirigirse a la Sra. Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera. Unico depositario en toda España.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de Marzo el vapor **SEARIT**

El dia 26 de » » »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, está no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres pildoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.